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25 июля в 18.00 на площади водного вокзала состо-
ится экологический митинг «За лес, за воду, за нашу 
природу!»

На рассмотрение выносятся вопросы по экологии в 
Усть-Кутском районе – вырубка лесов, обмеление  рек, 
сохранение охотничьих угодий и ягодников, строитель-
ство химического комбината.

Приглашаем всех желающих.

Усть-кутская природа вдохновляет
В художественной галерее «Жи-

вопись» открыта выставка картин 
живописца Василия Елесина из го-
рода Мыски Кемеровской области. 
Все, кто уже посетил выставку, от-
мечают, что картины Василия Андре-
евича невероятно правдоподобны. 
Путешествуя по разным городам, 
он рисует то, что видит вокруг – это 
могут быть и городские пейзажи, и 
природные зарисовки. В Усть-Куте 
В.А. Елесин уже бывал, вернулся 
сюда намеренно – природа Усть-
Кутского района вдохновляет его на 
новые творения.

12 и 13 июля в Усть-Куте с ра-
бочим визитом побывал замести-
тель министра строительства и 
дорожного хозяйства Иркутской 
области Иван Хомутинников. За 
время поездки был затронут ряд 
актуальных вопросов. 

Четыре года назад в результа-
те половодья был разрушен мост, 
который связывал поселок Закута 
с городом. Сегодня остатки соору-
жения лишь напоминают жителям 
Закуты о временах, когда выехать 
и даже выйти в город  можно было 
без проблем. 

В настоящее время единственной 
возможностью попасть на другой бе-
рег Куты является проезд по дере-
вянному мосту, который изначально 
не был предназначен для таких на-
грузок. Восстанавливать разрушен-
ное сооружение, по мнению специ-
алистов, не рационально. Два года 
назад было принято решение по-
строить новый мост. По проекту сто-
имость нового сооружения превы-
шает 700 миллионов рублей. Иван 
Хомутинников отметил, что реали-
зовать проект реально, но не сразу, 
а в течение нескольких лет. 

Проект, разработанный в 2015 го-
ду, прошел экспертизу. Возможно 
получить субсидию из областного 
бюджета на строительство ново-
го моста. Единственное условие –  

Визит замминистра строительства и  
дорожного хозяйства Иркутской области

«Сибиряки» – 
вновь чемпионы

В Усть-Куте завершились игры кубка города среди детских 
дворовых команд по футболу. Этот вид спорта в последнее 
время становится всё популярнее, поучаствовать в сорев-
нованиях изъявили желание 4 команды. Конечно, играть ребя-
там пришлось в сложных условиях, ведь в числе команд была 
команда «Сибиряк», известная своими победами на соревнова-
ниях более высокого уровня. 

В финале с «сибиряками» встретились игроки из команды «Кара-
бах». По итогам матчей места распределились следующим образом: 3 
место у футболистов из «Юности», 2 место у «Карабаха». Победителя-
ми и обладателями кубка города стали ребята из команды «Сибиряк». 

Генеральным спонсором соревнований выступила компания «Ле-
налессервис». Приятным сюрпризом для участников стали денежные 
премии всем, кто занял призовые места.

субсидия может быть выделена в 
размере не более 400 миллионов ру-
блей. Именно поэтому реализацию 
проекта стоит растянуть на три-пять 
лет для получения субсидии из об-
ласти в размере около 300 миллио-
нов рублей в год. 

Иван Хомутинников работал в 
Усть-Куте в течение двух дней. За 
это время он побывал в детских ла-
герях, чтобы посмотреть, в каком 
состоянии находятся объекты, по-
строенные несколько десятков лет 
назад. Замминистра сделал вывод, 
что везде необходимо вложение сил 
и средств. 

В Усть-Куте планируется строи-
тельство физкультурно-оздорови-

тельного комплекса, которое также 
пройдет в несколько этапов: пер-
вый – это строительство бассейна, 
второй – строительство спортзала. 
Контракт на строительство бассей-
на будет заключен уже в конце июля, 
после этого начнутся работы. 

Заместитель министра провел 
прием граждан. В основном, люди 
обращались по вопросам строитель-
ства дорог и приобретения жилья. В 
то же время Иван Хомутинников от-
метил, что программа по переселе-
нию из ветхого и аварийного жилья 
в Усть-Куте реализуется намного 
успешнее, чем во многих других го-
родах Иркутской области. 

Этнокультурная экспедиция под 
таким названием, приуроченная 
к 385-летию вхождения Якутии 
в состав России, стартовала 12 
июля. Исследователям предсто-
ит преодолеть 2 700 км, большая 
часть из которых – это водный 
путь. 17 июля экспедиция в соста-
ве 10 человек прибыла в Усть-Кут.

Они стартовали из Иркутска, по-
зади 750 км пути, впереди преодо-
ление еще порядка двух тысяч ки-
лометров. Потомки государевых 
ямщиков идут путем известного Ир-
кутско-Якутского почтового тракта. 

На границе Жигаловского и Усть-
Кутского районов, в деревне Су-
рово этнокультурную экспедицию 
встречал депутат районной Ду-
мы, руководитель ООО «Лена-
лессервис» Александр Викторо-
вич Душин, он и доставил якут-
ских исследователей в Усть-Кут. 

Анатолий Добрянцев, предсе-
датель общественной организа-
ции «Потомки государевых ям-
щиков» рассказывает, что поза-
ди посещение уникальных мест в 
Тальцах, Листвянке, общение со ста-
рожилами, позади Качуг и Жигалово.

Исследователей интересует, что 
сохранилось от ямщицкой культуры 
в местах, где были почтовые стан-
ции. Помимо этнокультурной со-

«По следам государевых ямщиков»

ставляющей, экспедиция имеет и 
ряд научных задач. На пути от де-
ревни Сурово до Усть-Кута участ-
ники экспедиции останавливались 
на станциях, которые  входили в 
состав Иркутско-Якутского тракта.

Возрождение ямщицкой культу-
ры (песни, костюмы) теперь широко 
распространено не только в Якутии. 
Благодаря этнокультурным экспе-
дициям, к ней приобщаются и со-
седние территории. Как сказал во 
время встречи с горожанами Ана-
толий Добрянцев, главная зада-
ча – возродить и сохранить духов-
ность и историю, культуру предков.

В составе экспедиции этногруп-

па, которая состоит из руководите-
лей коллективов, сохраняющих уни-
кальную культуру ямщиков средней 
Лены.  Они исполняют только песни, 
которые передаются из поколения 
в поколение. Устькутяне тепло вос-
приняли и выступление гармониста 
золотой десятки республики Саха 
(Якутия) Валерия Варфоломеева.

Во время поездки исследовате-
ли обсудили с представителями 
администраций муниципальных 
образований Иркутской области 
возможность установки ямщиц-
ких столбов, чтобы история Ир-
кутско-Якутского тракта была от-
ражена на всем пути следования.

Елена Пацук

Поздравляем с юбилеем 
Ирину Рудольфовну Черемных! 
Много лет Ирина Рудольфовна работает оператором 

компьютерной верстки мини-типографии ТРК «Диалог». 
Мастер своего дела,  
креативный, доброже-
лательный человек, она 
давно и вполне заслу-
женно снискала уважение 
среди коллег. 

С юбилеем Вас, уважае-
мая Ирина Рудольфовна!
Примите искренние сло-
ва признательности за 
Вашу высокопрофес-
сиональную работу и  
пожелания новых твор-
ческих успехов, счастья, 
мира, процветания!

Коллектив 
МП ТРК «Диалог»

Здоровья Вам, добра и оптимизма,

Удачи и счастливых ярких дней.

Пусть будет всё благополучно в жизни

У Вас, у Ваших близких и друзей!

Подготовила Арина Добровольская
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Признаться, таких людей, как Ев-
гений, я давно не встречал. Пожа-
луй, с детских лет,  когда, по словам 
поэта, «все мы были откровенней». 
Высокий, атлетичный. Не курит, не 
пьёт. И даже не пробовал никогда. 
Занимается самбо, бегом, футбо-
лом. В школе любил… что, как вы 
думаете? Физкультуру? Нет: русский 
язык и литературу! Поэзию: Есенина, 
Блока. Вот и сейчас, когда сидим в 
редакции, читает наизусть Бунина. 
Говорит, что это у него со школы: 
прочитал, понравилось – запомнил 
на всю жизнь…

«Я с детства самбо 
занимался»

Родился Евгений в 1990 году, 
учился в школе №5, занимался сам-
бо у Эдуарда Игоревича Омолоева 
и Николая Леонидовича Волкова, 
участвовал в городских соревно-
ваниях. Бегал, гонял футбольный 
мяч, упражнялся на турнике. Когда 
задумался о выборе профессии, ре-
шил, что она должна быть связана 
со спортом или военным делом. В 
итоге выбор пал на Восточно-Сибир-
ский институт МВД России. 

  – Хотелось что-нибудь патриотич-
ное. Хотелось Родину защищать. Но-
сить погоны, – объясняет Евгений. 

Школу закончил без троек, стал 
готовиться на факультет по под-
готовке следователей и судебных 
экспертов. Учёба для Евгения стала 
временем исполнения его юноше-
ской мечты. И хотя он говорит, что 
учёба в институте – то же, что про-
хождение службы в армии, только 
сроком пять лет, о тех годах у него 
остались лишь светлые воспомина-
ния. Курс, на котором учился Евге-
ний Горбачёв, оказался спортивным. 
Обыкновением для курсантов стали 
многокилометровые марш-броски 
и походы на Соболиные озёра, что 
в Бурятии, на пик Черского и к дру-
гим живописным местам. С особой 
гордостью Евгений вспоминает, что 
доводилось ему и охранять знамя, а 
этой чести удостаивается не всякий.

Насыщенная жизнь курсанта не 
мешала Евгению заниматься лю-
бимыми видами спорта. Он по-
прежнему совершенствовал свои 
навыки в борьбе, становился призё-
ром соревнований по дзюдо и самбо 
в лично-командных соревнованиях 
на первенство Восточно-Сибирско-
го института МВД в весе до 82 кг, 
а на одном из курсов даже создал 
футбольную команду «Барс». Раз-
носторонне увлечённого курсанта 
не могло не заметить и не отметить 
руководство института. Неоднократ-
но Евгений награждался почётными 
грамотами за образцовое исполне-
ние обязанностей, высокие резуль-
таты в службе, учёбе, активное уча-
стие в подготовке и проведении еже-
годных показательных выступлений 
и торжественных шествий, посвя-
щённых Дню Победы. Имя Евгения 
Горбачёва как лучшего курсанта фа-
культета часто можно было увидеть 
на Доске почёта.  
«России-матушке поэзию 

свою я посвятил»
Другим страстным увлечением Ев-

гения ещё со школы были… стихи. 
На вопрос, как так получилось, что 

«ЛЮБЛЮ РОССИЮ – ЭТИМ ВСЁ СКАЗАНО…»
«Я родился в прекрасном городе Усть-Куте. В настоящее 

время обучаюсь (а лучше сказать – служу) в институте МВД 
России. А дальше продолжу служение Родине, которая у всех 
– одна! Люблю Россию – этим всё сказано. Увлекаюсь поэзи-
ей, пишу стихи с детства. В душе – патриот…»

Именно так: служу, люблю, Родина (с большой буквы) – 
однажды написал он, курсант факультета по подготовке 
следователей и судебных экспертов Восточно-Сибирско-
го института МВД, а ныне – старший лейтенант юсти-
ции, следователь Межмуниципального отдела МВД России 
«Усть-Кутский», недавно признанный лучшим по профессии 
в Иркутской области...

стал сочинять, Евгений отвечает в 
свойственной ему обстоятельной, 
почти документальной манере. Гово-
рит, что дома хранится старая жёл-
тая фотография, на которой изобра-
жён его дедушка, тогда ещё моло-
дой. На обороте – надпись: «Любовь 
сильнее смерти. Жди. Я вернусь». 
Такие слова оставил дедушка, ухо-
дя на фронт, и они адресованы ба-
бушке Евгения. Дедушка скончался 
от ран, дойдя до Берлина, внук его 
никогда не видел. Но эта надпись 
на фотографии когда-то так сильно 
потрясла маленького Женю, что по-
лучились стихи – незатейливые, но 
искренние. 

Стихи Евгения Горбачёва по пре-
имуществу на патриотическую тема-
тику: о блокадном Ленинграде, о Та-
не Савичевой, чьё имя когда-то бы-
ло известно всем советским детям, о 
солдатах Великой Отечественной и, 
конечно, о работниках МВД. В 2013 
году Евгений Горбачёв со стихотво-
рением «Мой дед» победил в конкур-
се «Авторский почерк», проводимом 
среди стихотворцев образователь-
ных учреждений Иркутска. Это был 
первый случай в истории института 
МВД, когда его курсант стал победи-
телем поэтического конкурса. В том 
же году у Евгения вышла книжечка 
с характерным для автора названи-
ем «России-матушке поэзию свою 
я посвятил», а уже в следующем – 
вторая: «Разметала осень листья». 
Произведения Евгения Горбачёва 
печатались в усть-кутских газетах и 
в коллективном сборнике поэтиче-
ских произведений курсантов фа-
культета.

«Мы лучше всех 
в своей структуре!»

Но спорт спортом, стихи стихами, 
а главным в жизни Евгения Горба-
чёва сначала была учёба в инсти-
туте МВД, а после его окончания с 
красным дипломом в 2014-ом всего 
важнее стала работа следователем 
в родном городе. Ради профессии 
вчерашний курсант, похоже, готов 
распрощаться со всеми другими 
увлечениями, как он однажды бро-
сил писать – просто потому, что для 
этого уже не оставалось времени и 
всякий раз приходилось его выкра-
ивать. Работе старший лейтенант 
юстиции посвящает всю жизнь. И, 
как выясняется, его труды, упорство 
и прилежность не напрасны.  

В мае этого года Евгений Горба-
чёв участвовал в областном этапе 
всероссийского конкурса профес-
сионального мастерства среди со-
трудников органов внутренних дел 
на звание «Лучший по профессии». 
Конкурс проходил в Главном след-
ственном управлении по Иркутской 
области. Два дня следователи – луч-
шие в своих районах – оспаривали 
звание «лучшего», отвечая на тесты 
по служебной подготовке, законам 
Уголовного кодекса и нормативно-
правовым актам, разгадывая ква-
лифицирующие задачи, оказывая 
медицинскую помощь, а также де-
монстрируя физическую и огневую 
подготовку на базе ОМОН. По ито-
гам конкурса первое место занял 
Евгений Горбачёв, представлявший 

Усть-Кутский район, второе место 
досталось следователю из Мамско-
Чуйского района, а третье – следо-
вателю из Боханского района.  

Признание, полученное на об-
ластном уровне, – не повод «почи-
вать на лаврах», считает Евгений 
Горбачёв. С одной стороны, звание 
«Лучшего следователя Иркутской 
области», поздравления коллег и 
лично генерал-майора юстиции, 
заместителя начальника ГУ МВД 
России по Иркутской области, на-
чальника Главного следственного 
управления Н.В. Самойлова – за-
служенная награда за годы отлич-
ной учёбы и положительное при-
менение полученных навыков на 
практике, с другой – основание для 
реализации ещё больших амбиций. 

В сентябре состоится заверша-
ющий – федеральный – этап кон-
курса, на котором соберутся сле-
дователи уже со всей России – по-
бедители отборочных областных 
этапов. Двадцатисемилетний Ев-
гений Горбачёв будет представ-
лять Иркутскую область. В августе 
его ждёт командировка в Иркутск, 
в Главное следственное управле-
ние по Иркутской области, где мо-
лодого перспективного следовате-
ля из Усть-Кута будут готовить от-
стаивать честь региона в Москве. 
Ему предстоит обучение в экспер-
тно-криминалистическом центре, 
физическая и огневая подготовка. 
Сложность в том, что примерных 
заданий нет, поэтому придётся шту-
дировать всё, что касается след-
ственной работы. Но Евгения это 
не смущает: он полон решимости 
и уверенности в своих силах. 

«Но этот путь 
я выбрал сам!»

В душе – патриот. С детства пи-
шет стихи. Любит Россию. В пла-
нах издать новый сборник стихов. 
Хочет стать лучшим следователем 
России... 

Что добавить? 
Наверное, только одно. В одном 

из своих курсантских стихотворе-
ний Евгений Горбачёв пишет с пре-
красным юношеским прямодуши-
ем: «Мы будем Родине служить, 
товарищ, прижавшись на войне к 
плечу плечом...» Пожелаем Евге-
нию успеха в исполнении желаний. 
Кроме, пожалуй, одного – чтобы 
необходимость в дружеском плече 
сопровождала устькутского следо-
вателя, спортсмена, поэта везде, 
только не на войне. 

Андрей Антипин.
Фото из личного архива 

 Е. Горбачёва.

С мамой Ниной Ивановной в день получения диплома 

На показательных выступлениях, посвящённых Дню Победы

Евгений Горбачёв (в центре) – лучший следователь  
Иркутской области в 2017 году

Футбольная команда курсантов Восточно-Сибирского института МВД
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В настоящий момент собственно 
торговую функцию выполняет ма-
газин «Строитель», предлагающий 
посетителям разнообразные товары 
– от гвоздей до кровельного железа. 
Широкий ассортимент, приемлемые 
цены, удобное расположение, воз-
можность беспрепятственного подъ-
езда грузовой и легковой техники 
– вот, пожалуй, основные причины 
того, что магазин «Строитель» поль-
зуется заслуженным спросом как у 
горожан, так и у жителей района. А 
заведует магазином настоящий про-
фессионал – А.И. Коротченко. В этой 
должности Анна Ивановна с 2012 
года, но и до этого работала про-
давцом в строительной группе. По  

СПАСИБО ЗА ПРОФЕССИОНАЛИЗМ
Компания ООО «Эльдорадо» на рынке с марта 2001 года и с это-

го времени зарекомендовала себя как стабильно развивающееся 
предприятие, занимающееся торговлей и общественным питанием. 
И хотя компания на виду и её деятельность известна и востребова-
на, немногие знают о её рядовых сотрудниках, а именно о работ-
никах торговли. В преддверии их профессионального праздника, 
который принято отмечать в конце июля, хотелось бы сказать не-
сколько слов о тех, чей рабочий день протекает за прилавком – ма-
газина или столовой. 

словам коллег, Анна Ивановна раз-
бирается во всех строительных де-
лах не хуже иных мужчин и при вы-
боре товара всегда может дать тол-
ковый совет, подсказать, объяснить 
характеристику того или иного ма-
териала и предложить, если в этом 
есть необходимость, альтернативу. 
Словом, полезная информация и по-
мощь при покупке обеспечена всем, 
кто посетит магазин «Строитель». 

Другим направлением в работе 
ООО «Эльдорадо» является обще-
ственное питание. Столовую, кото-
рая располагается на первом этаже 
административного здания по улице 
Кирова, 77, знает едва ли не каждый 
житель города. Во всяком случае, в 

обеденное время здесь, что называ-
ется, не протолкнутся, посетители с 
подносами в руках выстраиваются в 
очередь у прилавка, а у работников 
столовой нет тогда и минуты покоя. 
Вкусная готовка, уютное светлое 
помещение, рождающее добрые 
воспоминания о советских столо-
вых с их аскетическим невычурным 
интерьером и располагающей об-
становкой, – вот что способствует 
успеху именно этой столовой и обе-
спечивает высокую посещаемость 
её обеденного зала. А в нынешнем  
году компанией оборудован ещё 
один зал – банкетный, на 60 поса-
дочных мест, так что теперь здесь 
можно не только вкусно пообедать, 
но и приятно отметить какое-либо 
торжество. Безусловно, как во вся-
кой организации, многое зависит не 
только от спектра предоставляе-
мых услуг, но и оттого, кто стоит во 
главе структурного подразделения.  

Заведующая столовой, Нина Ива-
новна Горбачёва, – ответственный 
грамотный работник, из тех, о ком 
говорят – вся жизнь посвящена про-
фессии. После окончания Иркутско-
го техникума советской торговли 
Нина Ивановна сменила несколько 
должностей, но все их можно объ-
единить одним выражением – об-
щественное питание. Душевный 
человек, добрый наставник для мо-
лодёжи, Нина Ивановна не просто 
заведующая столовой – она душа 
коллектива. А без него, как извест-
но, не может существовать и разви-
ваться ни одна организация. Вот и 
коллеги Нины Ивановны – профес-
сионалы не на словах, а на деле. Это 
администратор Лидия Алексеевна 
Корнейчук и повара Любовь Алек-
сеевна Толмачёва, Юлия Вячесла-
вовна Найдён, Надежда Викторовна 
Капустина, Светлана Владимировна 
Любцова и Анастасия Васильевна 

Пахомова. Постоянный приток по-
сетителей, благодарность за аппе-
титные блюда и высокую культуру 
обслуживания – вот основной по-
казатель работы всего коллектива 
столовой. 

  — Хотелось бы всем дорогим 
женщинам сказать большое спаси-
бо за профессионализм, который 
они демонстрируют в своей работе, 
а также пожелать здоровья, счастья 
и благополучия им и их близким, — 
говорит Иван Александрович Пич-
кур, генеральный директор ООО 
«Эльдорадо». 

Остаётся присоединиться к его по-
здравлениям и в свою очередь вы-
разить от имени устькутян призна-
тельность за каждодневную службу, 
которую несут эти незаметные, но 
незаменимые труженицы. 

Андрей Антипин.
Фото автора.

«СУДОВОЖДЕНИЕ»
Квалификация: Старший техник-судоводитель.
Выпускники данной специальности могут  
работать в должности помощника капитана, 
помощника механика.

За время обучения студенты приобретают 
рабочие специальности:
ü Моторист.
ü Рулевой. 

Срок обучения:
На базе 9 классов – 4 года 10 мес.
На базе 11 классов – 3 года 10 мес.

«ЭКСПЛУАТАЦИЯ ВНУТРЕННИХ 
ВОДНЫХ ПУТЕЙ»

Квалификация: техник.
 Выпускники могут работать путевым масте-

ром, прорабом, мастером по строительству, 
мастером по обслуживанию гидротехнических 
сооружений.

За время обучения студенты приобретают 
рабочие специальности:
ü Моторист.
ü Лебёдчик.
ü Рулевой.

Срок обучения:
На базе 9 классов – 3 года 10 мес.
На базе 11 классов – 2 года 10 мес.

«ЭКСПЛУАТАЦИЯ СУДОВЫХ 
ЭНЕРГЕТИЧЕСКИХ УСТАНОВОК»
Квалификация: техник-судомеханик.

Выпускники могут занимать должности  
мастера по обслуживанию и ремонту судового 
оборудования, помощника механика. 

За время обучения студенты приобретают  
рабочие специальности:

Реклама

ü Моторист.
ü Рулевой.
Срок обучения:
На базе 9 классов – 3 года 10 мес.
На базе 11 классов – 2 года 10 мес.

«ЭКСПЛУАТАЦИЯ СУДОВОГО  
ЭЛЕКТРООБОРУДОВАНИЯ 
И СРЕДСТВ АВТОМАТИКИ»

Квалификация: техник-электромеханик.
Выпускники могут занимать должности  

мастера по обслуживанию и ремонту электро-
оборудования, помощника электромеханика 
судна.

За время обучения студенты приобретают  
рабочие специальности:
ü Электрик судовой.
ü Рулевой.
ü Моторист.
Срок обучения:
На базе 9 классов – 3 года 10 мес.
На базе 11 классов – 2 года 10 мес.
Студенты, обучающиеся на бюджетной осно-

ве, имеют право на получение академической  
социальной стипендии.

Уважаемые выпускники!
Усть-Кутский институт водного транспорта (филиал) ФГБОУ ВО «СГУВТ» 

приглашает вас на обучение по следующим специальностям (СПО):

 АБИТУРИЕНТУ-2017

Спешите!!!  
Прием документов 

на очную форму  
обучения  

до 31 июля.

Условия приема в Усть-Кутский институт во-
дного транспорта – филиал Федерального го-
сударственного бюджетного образовательного 
учреждения высшего образования «Сибирский 
государственный университет водного транс-
порта»:
Необходимые документы:
l Заявление на имя ректора.
l Документ об образовании (аттестат).
l 4 фото (3x4).
l Копия паспорта.
l Медицинская справка.
l Сертификат о прививках.
l Характеристика.
l Расчетный счет пластиковой карты 
    сбербанка.
l Приписное свидетельство (юноши 2000 г.р.)
Иногородние абитуриенты должны 
предоставить:
l Медицинскую карту ребенка.
l Справку с места жительства о составе семьи.
l Справку от нарколога и психиатра.
Иногородним студентам (16+)  

   предоставляется общежитие.
Выпускники УИВТа имеют возможность про-

должить обучение в головном вузе (г. Новоси-
бирск) по очной и заочной формам обучения.

 Гарантированное трудоустройство во время 
учёбы и после окончания института.

Справки по всем вопросам можно получить 
по адресу: г. Усть-Кут, ул. Володарского, 65, каб. 
№ 115, приемная комиссия или по телефонам:

8 (39565) 5-87-85; факс 8(39565) 5-86-85.
Адрес эл. почты: ofngavt@mail.ru
Адрес сайта: www.ngtoru.ru
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В районной администрации

В городской администрации

Уважаемые работники торговли!  
От всего сердца поздравляю вас с профессиональным 

праздником – Днём работников торговли!

Развитие рыночных отношений в нашей стране привело к тому, 
что роль торговли в экономической и даже политической жизни 
государства стала во многом определяющей.

Торговля, как крупнейший и динамично развивающийся сектор 
российской экономики, занял лидирующие позиции в структуре 
формирования валового внутреннего продукта, налоговых по-
ступлений в консолидированный бюджет, в сфере малого биз-
неса, где числом предприятий и количеством занятых работни-
ков превосходит другие отрасли производства, в обеспечении 
высокого уровня жизни населения. 

На столь высокий уровень торговлю, которая продолжает 
свою стремительную и масштабную эволюцию, вывели в первую 
очередь те люди, которые в этой сфере работают – продавцы, 
кассиры, контролеры, товароведы, консультанты, менеджеры, 
и многие другие специалисты. Каждый день они встают за при-
лавки в своих торговых палатках и маленьких розничных мага-
зинчиках, больших супермаркетах и торговых центрах, кафе и 
ресторанах, оптовых базах и складах, хранилищах и холодиль-
никах, чтобы одеть, обуть, накормить, снабдить и обеспечить 
всем необходимым миллионы наших сограждан.

От вашей ежедневной работы зависит очень многое – и на-
строение людей, и качество жизни, и состояние экономики стра-
ны, и здоровье граждан. В этот замечательный день от лица 
жителей и от себя лично выражаю вам искренние слова благо-
дарности за ваш нелегкий труд.

Так пусть же вам во всём всегда сопутствует удача. От всей 
души желаю, чтобы ваша профессия всегда оставалась востре-
бованной и хорошо оплачиваемой, работа приносила удовлет-
ворение и достаток, в доме были покой и благополучие, а жизнь 
была наполнена любовью и счастьем.

Т.А. Климина, 
мэр Усть-Кутского

муниципального образования.

ГОРЯЩИЕ НОВОСТИ

Пострадавшего доставили 
в больницу

За прошедшую неделю на территории Усть-Кутского района про-
изошел один пожар.

16 июля 2017 г. в 7 час. 23 мин.  произошел пожар  в бытовом ва-
гончике на 7 км автодороги Усть-Кут — Аэропорт.  На момент прибы-
тия  первого  пожарного подразделения вагончик был полностью ох-
вачен пламенем. В результате пожара вагончик поврежден по всей 
площади. Общая площадь пожара составила 16 кв.м. До прибытия 
пожарных очевидцем происшествия на месте пожара был обнаружен 
гражданин Д., который позднее бригадой скорой помощи был достав-
лен Усть-Кутскую районную больницу с термическими ожогами раз-
личной степени тяжести.

 Уважаемые председатели садово-огороднических товариществ! 
Настоятельно рекомендуем  вам заключить договоры на вывоз му-
сора с территорий  дачных кооперативов во избежание захламления 
их территорий бытовыми отходами, сжигания бытовых отходов граж-
данами. Если не определены  места для сбора и вывоза бытовых от-
ходов, дачники уничтожают мусор путем его  сжигания на своем при-
усадебном участке, либо  захламляют  им  близлежащие территории.  

Напоминаем жителям г. Усть-Кута и Усть-Кутского района, что до 1 
сентября 2017 года введен запрет на разведение костров и выжига-
ние сухой травянистой растительности, сжигание мусора на террито-
риях поселений и городских округов, садоводческих, огороднических 
и дачных некоммерческих объединений граждан, на предприятиях, 
полосах отвода линий электропередачи, железных и автомобильных 
дорог, в лесах, расположенных на землях, находящихся в государ-
ственной собственности Иркутской области, в землях лесного фонда.

С 16 июня по 20 августа 2017 года на территории Усть-Кутского му-
ниципального образования (городского поселения) введен особый 
противопожарный режим.

При возникновении пожара немедленно позвоните по телефону 01, 
мобильный номер —  112.   

А.А. Победимская, 
государственный инспектор   

Усть-Кутского  и Нижнелимского  районов  
по пожарному надзору. 

Первым вопросом на совещании  
традиционно обсудили подготовку 
к предстоящему отопительному се-
зону. По информации Игоря Тата-
ринова, председателя комитета по 
жилищной политике, транспорту и 
коммунальной инфраструктуре, в 
среднем, объекты социальной сфе-
ры готовы на 45 процентов. 

Н. Смирнова, и.о. начальника фи-
нуправления, выступила с инфор-
мацией об исполнении бюджета за 
шесть месяцев текущего года: до-
ходы консолидированного бюдже-

та составили 961 миллион рублей. 
Доходы районного бюджета соста-
вили 902 миллиона, это больше на 
94 миллиона, чем за аналогичный 
период прошлого года. Расходы со-
ставили 810 миллионов. 

Говоря о прохождении летней оз-
доровительной кампании, Татьяна 
Тупицына, и.о. начальника управле-
ния образованием, сообщила, что на 
базе центра дополнительного обра-
зования работает профильный ла-
герь «Время открытий». 32 студента 
лицея вернулись из поездки в Буря-

тию – там реализовался проект под 
названием «Лето на Севере». Кроме 
того, школьники отдыхают в летнем 
лагере «Рассвет».

В ближайшее время пройдет аук-
цион по определению подрядчи-
ков для ремонта стационара Усть-
Кутской районной больницы. Про-
должается ремонт объектов спор-
тивно-оздоровительного центра. 

Полным ходом идет подготовка к 
празднованию Дня города, который 
состоится 29 июля.

Обсуждая вопрос подготовки к на-
чалу отопительного сезона, говори-
ли о степени готовности объектов 
ЖКХ. Сергей Никитин отчитался, 
что котельные, в среднем, готовы на 
38 процентов, тепловые сети на 32, 
водопроводные сети – на 35, систе-
ма канализации – на 40 процентов. 

В городе продолжается строитель-
ство новых домов, однако работы 
по сносу ветхих строений пока при-
остановлены – подрядчик на выпол-
нение этих работ пока не определен. 
Заявки на участие в аукционе при-
нимались до 19 июля. За снос пя-
ти деревянных двухэтажных домов 
объявлена сумма 1 миллион 200 ты-
сяч рублей. 

Оксана Саврасова, заместитель 
главы по экономическим вопросам, 
рассказала о программе формиро-
вания комфортной городской сре-
ды в период с 2018 по 2022 год. Две 
трети средств, полученных по этой 
программе, будут направлены на 
благоустройство придомовых терри-
торий, одна треть – на благоустрой-
ство действующих и создание новых 
общественных территорий города. 
На реализацию этой программы вы-
деляются средства из областного и 
федерального бюджетов. Каждый 
горожанин сможет поучаствовать в 
выборе дворов, которые будут бла-
гоустроены. Всего за пять лет пла-
нируется благоустроить 20 дворов 
и пять общественных территорий. 

Виталий Наумов, директор ММП 
«Автодор» доложил о завершении 
работ по ямочному ремонту. По его 
словам, работники предприятия так-
же завершили ремонтные работы 
моста через реку Турука. 

Говоря о праздновании Дня горо-
да, Алексей Мохов, управляющий 
делами, сообщил, что основным 
местом проведения праздничных 
мероприятий будет площадь у ДК 
«Речники». Запланировано откры-
тие аллеи отдыха и чтения, прове-
дение детской игровой программы, 
а также концерта с участием гостей 
из Иркутска.

Записала Арина Добровольская.

За прошедшую неделю на терри-
тории Усть-Кутского района  произо-
шло восемь дорожно-транспортных 
происшествий, в результате которых 
пять человек получили травмы раз-
личной степени тяжести. Сотруд-
никами ГИБДД выявлено более 68 
нарушений Правил дорожного дви-
жения.

Семь водителей были задержаны 
за управление транспортным сред-
ством с признаками опьянения, 15 
водителей привлечены к админи-
стративной ответственности за чрез-
мерную тонировку стёкол своего ав-
томобиля.

11 июля 2017 года водитель лег-
кового автомобиля «Мицубиси-Де-
лика», двигаясь со стороны станции 
Лена по улице Кирова в районе дома 
№ 28 при повороте налево на второ-
степенную дорогу совершил наезд 

ГОСАВТОИНСПЕКЦИЯ СООБЩАЕТ

За неделю – восемь ДТП
на несовершеннолетнего 2009 года 
рождения, внезапно вышедшего на 
проезжую часть. В результате ДТП 
несовершеннолетний получил теле-
сные повреждения.

13 июля 2017 года в 9 часов 20 
минут  водитель легкового автомо-
биля «Субару-Форестер», двига-
ясь со стороны микрорайона «Мо-
стоотряд», в районе дома № 45 по 
улице Заречная выехал на полосу 
встречного движения, где совер-
шил столкновение с двигавшимся 
во встречном направлении автомо-
билем «Лада-Приора». В результа-
те ДТП четыре человека получили 
телесные повреждения различной 
степени тяжести.

13 июля 2017 года в 9 часов 40 
минут водитель легкового автомо-
биля «Тойота-Калдина», двигаясь от 
станции Лена в Старый Усть-Кут, в 

районе дома № 128 по ул. Зверева 
при повороте налево на прилегаю-
щую территорию вне перекрестка не 
предоставил преимущество и совер-
шил столкновение с автомобилем 
«Тойота-Спринтер», двигавшимся 
во встречном направлении прямо. 
В результате ДТП пассажиры авто-
мобиля «Тойота-Калдина» получили 
телесные повреждения различной 
степени тяжести, водитель от полу-
ченных травм скончался в больнице.

Госавтоинспекция рекомендует 
водителям строго придерживаться 
всех правил безопасности, быть вни-
мательными на дороге, не садиться 
за руль в состоянии опьянения и вы-
бирать скоростной режим, соответ-
ствующий конкретным погодным и 
дорожным условиям.

По информации 
МО МВД России «Усть-Кутский».

В микрорайоне «Старый Усть-Кут» не так много детских площа-
док. Наверное, поэтому сотрудники 1 отдельного поста ПЧ № 30  
решили обустроить место для игр юных устькутян. Тем более что 
для этого есть подходящая площадка. В течение многих лет здание, 
в котором некогда располагалась 1 пожарно-спасательная часть, вет-
шало и разрушалось. В конце концов его решили разобрать. Именно 
на этом месте теперь и начались работы по обустройству будущей 
детской площадки. 

Сотрудники МЧС собственными силами решили сделать на этом 
месте тематическую площадку для игр детей. Уникальность площад-
ки будет в том, что, находясь здесь, ребята смогут еще и узнать азы 
профессии пожарного спасателя. 

В планах спасателей проводить на будущей площадке и различные 
тематические мероприятия для детворы.

 Соб. инф.

Детская площадка —  
в подарок городу

Одним из новшеств, введенных 
федеральным законом от 13 июля 
2015 г. N 218-ФЗ «О государствен-
ной регистрации недвижимости», 
стала возможность приостановле-
ния осуществления государствен-
ного кадастрового учета и (или) го-
сударственной регистрации прав в 
заявительном порядке.

С 1 января 2017 года лица, пред-
ставившие в орган регистрации 
прав заявления о государственном 
кадастровом учете и (или) государ-
ственной регистрации прав, вправе 
до момента осуществления указан-
ных процедур подать заявление об 
их приостановлении.     

В большинстве случаев заявители 

используют предоставленную зако-
ном возможность приостановления 
учета и (или) регистрации для сбора 
необходимых документов.

ВАЖНО: 
– государственный кадастровый 

учет и (или) государственная реги-
страция прав в заявительном по-
рядке могут быть приостановлены 
не более чем на шесть месяцев од-
нократно;

–  предоставить заявление о прио-
становлении вправе только те лица, 
по заявлению которых может быть 
осуществлен государственный када-
стровый учет и (или) государствен-
ная регистрация прав;

–  в заявлении о приостановле-

нии должны быть указаны причи-
ны, послужившие основанием для 
приостановления государственного 
кадастрового учета и (или) государ-
ственной регистрации прав, и не-
обходимый срок приостановления;

– если в указанном заявлении о 
приостановлении заявитель само-
стоятельно не пропишет такой срок, 
кадастровый учет и (или) регистра-
ция будут приостановлены на шесть 
месяцев. Заявление о приостанов-
лении кадастрового учета и (или) 
регистрации прав  может быть пре-
доставлено в пункт приема органа 
регистрации прав или  в  многофунк-
циональный центр. 

По информации филиала  
Федеральной кадастровой  

палаты по Иркутской области.

ОФИЦИАЛЬНО
Заявитель вправе приостановить кадастровый 

учет и регистрацию прав
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В.И. Рассказова:
— Михаил Александрович, по-

ловина лета уже пролетела, и се-
годня хочется поговорить о подго-
товительных мероприятиях, кото-
рые администрация Усть-Кутского 
муниципального образования 
проводит к предстоящему отопи-
тельному сезону. Как идут дела?

М.А. Барс:
— Начнём с того, что в админи-

страции района создан оперативный 
штаб по контролю за ходом подго-
товки к отопительному периоду. В 
данный оперативный штаб включе-
ны представители нашего комитета 
по ЖКХ, разработан график еже-
недельных выездов в поселения,  
заслушиваются отчёты глав, руково-
дителей управляющих компаний, об-
служивающих организаций, котель-
ных. Мы непосредственно выезжаем 
на все объекты, где ведутся работы.

Общая готовность от запланиро-
ванных работ в среднем составля-
ет 30-35 процентов, работы прово-
дятся в соответствии с графиком. 
Областных субсидий на подготовку 
к отопительному сезону в этом году 
по району было выделено не так уж  
много: чуть меньше 3 млн в посё-
лок Ния (на замену трубопровода) и  
около 20 млн в посёлок Янталь (на 
покупку нового котла). 

Однако, два дня назад прошёл 
аукцион в п. Янталь, но почему-то 
поставщик котла – тот, который мо-
жет предоставить необходимый ко-
тёл – на аукцион не вышел. Мы уз-
нали, что произошла какая-то техни-
ческая заминка, в связи с чем будет 
назначен новый аукцион, и в ближай-
шие две недели вопрос будет решён. 

В.И. Рассказова:
— Достаточно ли будет вре-

мени, чтобы установить котёл и  
войти в отопительный период?

М.А. Барс:
— Время, конечно, упущено. Во-

прос только в доставке и в монтаже. 
Приезжал специалист – инженер, по-
смотрел объём и график работ. Они 
выверены, никаких проблем, наде-
юсь, не будет.

В.И. Рассказова:
— Но это ведь не единствен-

ный котёл на котельной Янталя?  
Резервный котёл есть?

М.А. Барс:
— Конечно. Один котёл уже готов 

полностью, второй находится в ре-
монте. Он будет сделан. В любом 
случае, возникнут какие-либо про-
блемы с котлом или не возникнут, 
котельная практически готова, она 
нормально войдёт в зимний период. 

Помимо этих областных субси-
дий, правильно выбранная нашим 
мэром финансовая и бюджетная 
политика позволила нам провести 
межбюджетные трансферты – ока-
зать помощь поселениям на под-
готовку к отопительному периоду в 
общей сумме около 17,5 млн. Из них 
около 9 млн предоставлено посёлку  
Верхнемарково, где будут приоб-
ретаться два новых котла. Они до-
статочно специфичны, работают 
на газе. В настоящее время ведут-
ся переговоры по приобретению,  
подготавливается необходимая  
документация.

В.И. Рассказова:
— Эти котлы будут работать 

на газе?
М.А. Барс:
— Да, эта котельная также гото-

ва: два котла уже сделаны и два 
ремонтируются. В любом случае, 
независимо от сроков поставок, дру-
гих возможных задержек, котельная 
нормально войдёт в отопительный 
период.

В п. Звёздный на четыре участ-
ка водовода выделено около двух 
млн рублей. В Подымахино на 100 
метров теплосети – 436 тыс. ру-
блей. В п. Ния на один участок те-
плосетей дополнительно из район-
ного бюджета – 3,5 млн рублей. И 
в Янталь также дополнительно вы-
делено 700 тыс. рублей на приоб-
ретение котельного оборудования. 
Денежные средства выделяются и 
в п. Ручей на участок водопровода 
и демонтаж-монтаж электрокотлов. 
Спонсорскую помощь в размере  
1 млн рублей оказала и Иркутская не-
фтяная компания – на приобретение 

двух новых электрокотлов и их заме-
ны, поскольку действующие сейчас 
расходуют много электроэнергии, 
из-за чего у управляющей компании  
постоянно долги, собираемость и 
выпадающие доходы они не по-
крывают. Новые котлы должны оп-
тимизировать затраты и улучшить 
финансовую ситуацию. В посёлке 
Янталь один котёл уже готов. В По-
дымахино также будут приобретены 
два новых котла. 

Сейчас один из двух имеющихся 
демонтирован, проводятся ремонт-
ные работы – чтобы, во избежание 
форс-мажорных обстоятельств,  
посёлок нормально вошёл в отопи-
тельный период.

В посёлке Ния нами и главой по-
селковой администрации ведётся 
активная работа по привлечению 
«Энергосферы», поскольку управ-
ляющая компания Нии, действи-
тельно, не может вложить какие-то 
денежные средства на улучшение, 
оптимизацию, ремонт котельной.  
«Энергосфера» имеет возможность 
и желание вложить свои финансо-
вые средства и полностью провести 
модернизацию данной котельной. 
В п. Звёздный котельных много, но 
особых вопросов они не вызывают. 

Проблемы вызывают задолжен-
ности управляющих компаний перед 
ресурсоснабжающими организаци-
ями. Общая сумму задолженности 
на сегодняшний день – около 233 
млн рублей. Основной должник – УК 
«Бирюса», у которой задолженность 
за теплоэнергию – около 200 млн  
рублей, за электроэнергию – около 
порядка 8 млн рублей.

По району – УК «Север» в Ручье, 
УК «Энергия» в Подымахино. У каж-
дой из них задолженность – около 
2 млн рублей за электроэнергию. 
Иных долгов не имеется. И в УК п. 
Ния  задолженность за электроэнер-
гию – около 3 млн рублей, поскольку 
там в электросетях большие потери.

Ещё более интересный вопрос – 
это задолженность населения. На 
сегодняшний день она составляет 
601 млн рублей, рост за первое по-
лугодие 2017 года составил порядка 
35 млн рублей.

В.И. Рассказова:
— Люди не платят за комму-

нальные услуги?
М.А. Барс:
— Люди не платят и не платят 

огромные суммы. Управляющие 

АКТУАЛЬНое иНТервЬю
11 июля в прямом эфире телеканала «Диалог» вышла  

программа «актуальное интервью» с участием первого за-
местителя мэра УКМо М.а. барса, который рассказал о ходе 
подготовки объектов ЖКХ к новому отопительному сезону.

компании могли бы покрыть все  
задолженности, проводить ремонты, 
но взаимопонимания нет. Населе-
ние кричит: «Сделайте, а заплатим 
потом», а управляющая компания 
требует сначала заплатить, и только 
затем выполняет работу. В этом пла-
не надо действовать скрупулёзно.

В.И. Рассказова:
— Наверное, должна быть  

более обширной судебная прак-
тика?

М.А. Барс:
— Да, безусловно. По крайней ме-

ре, по поселениям от глав поступают 
в наш адрес такие жалобы на рабо-
ту судебных приставов, что факти-
чески они не выезжают и работу эту 
не проводят. Сами управляющие 
компании подают иски, их достаточ-
но много. В силу специфики самый 
большой объём дают управляющие 
компании города. Такая проблема 
есть, то есть, повторюсь, люди в сё-
лах пользуются услугами и не пла-
тят, однако судебные приставы по 
факту не выезжают. По этому пово-
ду планируется провести совеща-

ние. Необходимо дать оценку их де-
ятельности с привлечением органов 
прокуратуры. Вопрос стоит остро.

В.И. Рассказова:
— Михаил Александрович, не-

смотря на то, что население не 
платит, всё равно новости у вас 
хорошие. Я не помню, чтоб когда-
то так много денежных средств 
выделялось на ремонт котельных 
из местного бюджета. На моей па-
мяти такого нет.

М.А. Барс:
— Никто не помнит, потому что 

этого не было.
В.И. Рассказова:
— Поэтому можно порадовать-

ся, что ничто не угрожает нашим 
теплоисточникам накануне зимы, и 
все они 15 сентября войдут в отопи-
тельный сезон.

Уважаемые телезрители, сегодня 
у нас в гостях был первый замести-
тель мэра УКМО Михаил Алексан-
дрович Барс. Спасибо, что вы наш-
ли время и пришли к нам в студию.

По материалам программы  
подготовила Елена Попова.

 Прошлым летом на многих 
объектах спортивно-оздорови-
тельного центра был проведен 
масштабный ремонт. в этом 
году работы продолжаются, на 
их проведение районной админи-
страцией выделена еще боль-
шая сумма – 8 миллионов рублей. 

Уже заменены окна и двери в 
спортзале под трибунами, сделан 
косметический ремонт помещения. 
Необходимые ремонтные работы 
проведены и в спортзалах на «Кир-
заводе» и «Нефтебазе». Но самые 
масштабные работы, опять-таки, за-
планированы в бассейне.

Шесть лет назад было выписано 
предписание убрать вышку из-за 
того, что сооружение пришло в не-
пригодное состояние. Все это время 
она бездействовала – проход к вы-
шке был запрещен для посетителей 
бассейна. 

В СПОРТИВНО-ОЗДОРОВИТЕЛЬНОМ ЦЕНТРЕ  
ПРОДОЛЖАЕТСЯ КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ

В этом году провели демонтаж. 
Кроме того, в душевой заменили ка-
фель, планируют заменить и печь в 
сауне. В скором времени в глубокой 
части чаши тоже обновят кафель. 

Преобразится и внешняя сторона 
здания бассейна «Нептун». Так, на-
пример, окна давно требуют замены 
– в этом сезоне это будет сделано. 
По словам директора СОЦ Владими-
ра Желонкина, по примеру бассейна 
в Железногорске оконные проемы 
будут закрыты специальным мате-
риалом – полипропиленом. Это даст 
сразу несколько преимуществ: до-
полнительное тепло и светопрелом-
ление, благодаря последнему мож-
но будет избежать цветения воды. 

Впервые за 10 лет поменяли 
фильтры бассейна, для очистки ча-
ши приобрели дорогостоящий ро-
бот-пылесос. Да и воду очищать от-
ныне будут не кальцием, как ранее, 
а натрием – это позволит избавить-

ся от едкого запаха хлора. 
Кроме того, этот способ 
очистки наиболее эффек-
тивен, он предполагает 
полный отказ от замены 
воды в чаше. 

Маленьких посетителей 
бассейна ждет сюрприз – 
специально для водных 
игр приобрели горку, ко-
торая будет установлена 
в мелкой части бассейна. 

Косметический ремонт 
делают и в спортзале 
«Водник», так что в новом 
спортивном сезоне ребя-
та, посещающие секции, 
смогут оценить старания 
руководства спортивно-
оздоровительного центра.

Подготовила 
Арина Добровольская

ПанораМа гороДа
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Детство самобытной 
художницы

Валентина Михайловна Андрей-
чук родилась в многодетной семье, 
в Усть-Кут приехала из села Нижняя 
Иреть Черемховского района. Там, 
среди разнотравья и многоцветья, 
прошло детство самобытной ху-
дожницы. 

В сельской школе проучилась она 
до 10 класса, вспоминает, что в де-
ревнях и посёлках никогда не хвата-
ло учителей, и уроки рисования вели 
те педагоги, кто хоть немного умел 
рисовать. Огромное влияние на де-
вочку оказала первая учительница 
Раиса Ивановна Кислякова. Она учи-
ла ребят вплоть до пятого класса и 
всё, что умела сама в рисовании, то 
и передала детям. 

Однако построение композиций 
и другие тонкости художественного 
ремесла школьники не изучали, рав-
но как и не рисовали в цвете — все 
работы выполнялись карандашами, 
фломастеров в ту далёкую пору не 
было. Обучение  проходило следу-
ющим образом: педагог приносил на 
урок какой-либо предмет, например, 
яблоко, а учащиеся его срисовыва-
ли, получался натюрморт. Совсем 
по-другому проходили уроки рисо-
вания на произвольную тему, когда 
надо было подключить фантазию. 
«Особенно хорошо я помню два та-
ких рисунка, — рассказывает Вален-
тина Михайловна, — «Ассоль» (ры-
жая девчонка с тугими косичками), 
а на втором — стоящая у зеркала 
девчушка, которая представляла 
себя настоящей принцессой и, соот-
ветственно, отражение своё видела 
в короне». 

Эти работы были особо отмечены, 
они всем понравились. Ещё один ин-
тересный рисунок получился, когда 
Валя уже училась в старших клас-
сах. Проводился конкурс ко Дню 8 
марта, и она нарисовала женщину, 
держащую на руках ребёнка. Мо-
жет, рисунок получился не совсем 
так, как изначально задумывался, 
но конкурс выиграла.

С гуашью и акварелью смышлё-
ная девочка познакомилась так: 
в преддверии Нового года, когда 
оформлялась школа, включался ди-
апроектор, на ватманах появлялось 
изображение, которое надо было 
раскрасить — никакого проявления 
инициативы, художница сравнила 
такую работу с покраской забора 
Томом Сойером. 

В картинах – часть 
 человеческой души
Но только сравнительно недавно 

Валентина Михайловна осознала, 
что всегда тяготела к искусству. На-

Найти истинное предназначение…
Человек всю жизнь себя ищет, ищет своё истинное пред-

назначение. Познать его —огромное счастье… Так случилось 
в судьбе Валентины Михайловны Андрейчук, персональная 
выставка которой недавно открылась в Усть-Кутском исто-
рическом музее.

Любуешься представленными на ней картинами, и неожи-
данно охватывает тебя состояние единения с каждой тра-
винкой и росинкой, ощущение целостности с ними и нераз-
рывности. 

до сказать, что уже много лет она 
интересовалась живописью и даже 
собрала дома целую коллекцию аль-
бомов с репродукциями картин зна-
менитых художников. Удалось В.М. 
Андрейчук посетить и несколько сто-
личных художественных выставок, 
которые произвели на сибирячку не-
изгладимое впечатление: насколь-
ко точно выписаны мельчайшие 
детали! Огромное потрясение она 
испытала от картины К. Брюллова 
«Последний день Помпеи». «В кар-
тинах, как в фотографиях, присут-
ствует человеческая энергия, — ут-
верждает Валентина Михайловна, 
— происходит как бы обмен: человек 
отдаёт картине жизненные силы, а 
она — ему».

В то далёкое время замахнуться 
на великое Валентина Андрейчук не 
посмела, после окончания Иркутско-
го педагогического института более 
35 лет проработала в школе. Вы-
бранная профессия требовала пол-
ной отдачи, до рисования не доходи-
ли руки. И только на пенсии вздох-
нула полной грудью — научилась 
вязать, полюбила стряпать, но пожа-
луй, этими считающимися женскими 
занятиями удивить кого-либо труд-
но. Иное дело — живопись, способ-
ности к которой имеются не у всех. 

Прозрение, что это и есть дело 
всей её жизни, пришло к устькутянке 
после тяжёлой болезни: когда идёшь 
по лезвию бритвы, балансируешь 
между бытием и небытием, откры-
вается много неизведанного.

Женщина давно слышала про соз-
данную в нашем городе арт-студию 
«Импрессио»,  и однажды осмели-
лась туда прийти. Было это в октя-
бре 2013-го года. Гостью встретили 
приветливо, дали в руки кисти и кра-
ски — масляные, их она чаще всего 
и использует. Там, в арт-студии, ху-
дожница обрела мудрых наставни-
ков и надёжных друзей.

Первой  «настоящей» картиной 
Валентины Михайловны стала та, 
где она  изобразила речку Куту — 
знакомый многим и милый сердцу 
пейзаж. Эта работа вошла в число 
представлявших наш город на вы-
ставке в Северобайкальске, а потом 
была подарена художницей подруге 
детства. Затем последовала другая 
картина, третья… Но просто листоч-
ки с цветочками рисовать скучно, 
каждый творческий человек всегда 
находится в поиске прекрасного и 
чего-то нового. 

Рисунки Валентина Михайловна 
обычно начинает с прорисовки голо-
вы и глаз — так же, как папа Карло 
создавал Буратино. «Создаётся впе-
чатление, — делится наблюдениями 
художница, — что картины оживают, 
запечатлённые на них звери и птицы 

разглядывают автора — творца на-
рисованного мира. В них заключена 
часть человеческой души». 

После завершения работы чув-
ствует себя опустошённой, ей нуж-
но время, чтобы восстановиться и 
вновь взяться за кисти. Если кто-то 
думает, что выразить себя посред-
ством живописи легко, то ошибает-
ся: служенье муз не терпит суеты, 
творческий процесс трудоёмкий — 
уходит много чувств, эмоций.

Всё сущее  
имеет общее начало
Позади — четыре года упорной 

и скрупулёзной работы, за которые 
было создано более 30 картин. Это 
время не прошло даром: Валентину 
Михайловну Андрейчук можно по-
здравить с открытием персональной 
выставки. Название ей дала фраза, 
ставшая крылатой, а принадлежа-
щая Кипленгу: «Мы с тобой одной 
крови: ты и я» — всё сущее на Зем-
ле имеет общее начало.

Выставка специфическая: две 
авторских работы обозначены как 
«гравитация» («лебеди» и «водо-
пад»), что обозначает притяжение и 
тяготение — как земное, так и эмо-
циональное, друг к другу, которое 
задумала увековечить художница. 

У животных всё так, как в мире 
людей, а может, даже романтичней 
— красивые ухаживания, создание 
пары, что отражено в картине «Жу-
равлиное танго». 

Представлен во всей своей красе 
и хозяин тайги — косолапый мишка. 
Этот зверь настолько фотогеничен, 
что рисовать его можно бесконечно: 
то он пробует поймать рыбку, да не 
простую, а золотую; то — растянув-
шись на поваленном бурей дереве, 
подставляет солнцу бурую, мокрую 
после купания спину; ещё на одной 
картине — маленький медвежонок 
таращит любопытные глазки-пу-
говки, рядом с ним дремлет мама-
медведица, но сон её чуток, в лю-
бую минуту она готова вступиться 
за малыша. 

Тема материнства прослежива-

ется и в других работах, она близ-
ка и людям, и зверям. Это картины 
«Под надёжной защитой» (мама-
рысь встревоженно выставила уши: 
не угрожает ли что её детёнышу?); 
«Тишина» —  здесь воссоздан пер-
возданный покой; под крыло прячет 
выводок утка, посматривает, кто там 
сверкнул объективом — тихо-тихо 
ступает, чтобы не вспугнуть перна-
тых, фотограф.

Трагедия современной жизни за-
печатлена на картине «Инкубатор-
ские» — крохотные комочки-цыпля-
та, чем-то разительно напоминаю-
щие детдомовцев, никогда не виде-
ли маму и принимают за неё старые 
ботинки хозяина.

Ещё одна привлекающая внима-
ние работа — «Не рой яму другому», 
на ней изображён здоровый кот, ко-
торый хотел незаметно подкрасться 
к пичугам, да застрял в кормушке.

«Щенок» — лопоухий ценитель 
прекрасного вдыхает аромат цветов. 

В своём творчестве художница не 
раз обращается к цветочному вели-
колепию. Примером тому служат 
картины «Первый дождь» — круп-
ные капли поблёскивают на приот-
крытых бутонах подснежников; «Ма-
рьины коренья» — одна из первых 
работ, которая была представлена 
на выставке в Северобайкальске.

Натюрморты с цветами Валенти-
на Михайловна не любит: сирень, 
черёмуха должны цвести не в вазе, 
а за окном, наполнять воздух бла-
гоуханием и создавать настроение. 

Почти все картины посвящены 
уникальной природе родного края, 
которую во что бы то ни стало нуж-
но сберечь. «Сейчас пойти бы на луг, 
упасть, раскинув руки, в духмяную 
траву и смотреть на голубое небо!» 
— мечтает художница. 

Большинство работ написаны по 
фотографиям: на пленер ходить 
уже тяжело, выполняются набро-
ски, то есть эскизы, а дорисовыва-
ются они дома, на одном дыхании: 
в любом виде творчества должно 
присутствовать вдохновение, твор-
ческий порыв.

«Мне везёт  
на верных друзей»

Валентина Михайловна Андрей-
чук благодарна своим родным — за 
поддержку и понимание, которые так 
необходимы в нашей жизни! 

О подругах из арт-студии «Им-
прессио» тоже может сказать только 
хорошее: они не предадут, в трудную 
минуту помогут. 

«Мне везёт на встречи с замеча-
тельными людьми и на верных дру-
зей, — делится переполнившими её 
чувствами В.М. Андрейчук, — среди 
них Анжелика Евгеньевна Половико-
ва, мой наставник, я многому у неё 
научилась; руководитель студии Та-
тьяна Валентиновна Душина. У неё 
столько энергии, что можно позави-
довать! Главное, она прекрасный че-
ловек, обладает потрясающим чув-
ством юмора. Каждый, кто входит в 
«Импрессио», мне бесконечно доро-
ги, они талантливы, причём талант-
ливы во всём, и всегда готовы поде-
литься новыми идеями. Арт-студия 
стала для нас вторым домом. Мы 
часто собираемся вместе, делимся 
творческими замыслами. И огром-
ное спасибо Зинаиде Мифодьевне 
Тирской, которая объединила худож-
ников, фотографов, мастеров деко-
ративно-прикладного творчества, 
и всем  сотрудникам Усть-Кутского 
исторического музея. Такое сотруд-
ничество очень плодотворно». 

Выставка устькутской художницы, 
умеющей тонко подмечать красо-
ту, продлится до конца лета, а это 
значит, что у жителей и гостей на-
шего города есть уникальная воз-
можность «побывать» на Северном 
Кавказе и ленских просторах, «услы-
шать» рокот водопада и глухарей на 
току, посвятивших свою любовную 
песню-гимн весне…

Пожелаем же Валентине Михай-
ловне вдохновения! Пусть таких 
замечательных выставок будет как 
можно больше! 

Елена Попова.
Фото из архива Усть-Кутского 

исторического музея.

В Усть-Кутском историческом музее открылась персональная выставка художницы В.М. Андрейчук.  
Валентина Михайловна считает, что живопись и есть истинное предназначение её жизни.
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В начале лета жительница посел-
ка Маркова Иркутского района полу-
чила акт за са мовольное присоеди-
нение к линии электропередачи в 
размере 112 тыс. рублей. И это еще 
не окончательная сумма: женщину 
также ждет штраф за администра-
тивное правонарушение. Сотрудни
ки ИЭСК отмечают: подоб ных случа-
ев бездоговорного потребления по 
всей обла сти достаточно. Каждый 
из нарушителей выявляется и на-
казывается солидным взы сканием. 
«А ведь законное подключение и 
пользование электричеством обхо-
дится дешевле в сотни раз: с физи
ческих лиц за подключение берут 
всего лишь 550 рублей»,  напоми-
нают энергетики.

КАК И СКОЛЬКО ВОРУЮТ
Воровство в сфере электроэнер-

гетики официально разделяется по 
двум направ лениям: безучетное 
и без договорное потребление. В 
случаях, когда граждане пы таются 
вмешиваться в работу приборов 
учета с помощью различных при-
способлений, речь идет о безучет-
ном по треблении. Когда же недо
бросовестные пользователи занима-
ются самовольным подключением к 
сетям, это называется бездоговор-
ным потреблением.

Оба этих варианта являются не-
законными, и энергетики прилагают 
максимум уси лий для их выявле-
ния. Так, с начала этого года сотруд
никами Иркутской электро сетевой 
компании (ИЭСК) в результате про-
веденных рей дов было составлено 
свыше 320 актов по фактам бездо
говорного потребления. По данным 
фактам было выявле но хищений 
электроэнергии общим объемом 
свыше 9,8 млн кВт/ч на сумму более 
12,5 млн рублей.

Как правило, самовольны ми под-
ключениями грешат жители сель-
ской местности, садоводств и дач-
ных коопе ративов, а также частного 
сектора в крупных городах. В спи-
сках также фигурируют и юридиче-
ские лица.

КАК НАХОДЯТ
ПОХИТИТЕЛЕЙ

По сл овам  директора  по  
раз витию и технологическим  
при соединениям ИЭСК Евгения 
Вечканова, процесс выявле ния не-
добросовестных потре бителей от-
точен до мелочей. Ежемесячно со-
ставляются планы по территориям, 
бри гады проверяющих выходят в 
рейды. Наибольшее вни мание уде-
ляется районам с наибольшими по-

Электричество:

ПОЛЬЗОВАТЬСЯ ЧЕСТНО – 

В СОТНИ РАЗ ДЕШЕВЛЕ
казателями сверхнормативных по-
терь. Так называемые рецидиви сты, 
или потребители, ко торые ранее 
уже попадались на бездоговорном 
подклю чении к электросетям, на
ходятся в первоочередном списке 
у проверяющих. По добные рейды 
очень важны. Они позволяют не 
только снизить объем сформирован
ных потерь электроэнергии, но и 
влияют на более низкие темпы роста 
тарифов для по требителей.

 За последние годы ме тодики вы-
явления недобро совестных пользо-
вателей значительно продвинулись. 
Мы постоянно улучшаем материаль-
нотехническую базу, обмениваемся 
опытом со специалистами из других 
регионов,  рассказывает Ев гений 
Вечканов.  Поэтому если раньше 
энерговоры мог ли рассчитывать на 
какойто минимальный шанс, что 
их не обнаружат, то сегодня это ис-
ключено.

Не получится отвертеться и от 
уплаты выставленных сче тов и 
штрафов  у энергоком пании нара-
ботана солидная практика работы 
с подобны ми потребителями, в том 
чис ле и судебная практика. Кро ме 
того, энергетики активно привлека-
ют себе на помощь и сотрудников 
полиции. По следние составляют 
протокол административного право
нарушения, а это означает, что по-
требителю придется за платить еще 
несколько тысяч рублей сверху.

КТО ЗА ЭТО 
РАСПЛАЧИВАЕТСЯ
Евгений Вечканов отмеча ет, что 

потребителям энер горесурсов сле-
дует внима тельно относиться к 
своим соседям, которые могут 
само вольно подключиться к ли нии 
электропередачи. Ведь послед-
ствия от незаконных подключений 
приводят к то му, что ущерб несут 
все по требители, в том числе и до
бросовестные.

 Воровство электроэнер гии на-
прямую влияет на формирующийся 
ежегодно тариф, который склады-
вается не только из себестоимости 
электроэнергии, расходов на пере-
дачу ее по сетям, сбы товой надбав-
ки и надбавки системного оператора. 
В ка честве дополнительной на грузки 
на тариф ложатся все расходы, свя-
занные с контро лем и обеспечением 
закон ности потребления энергоре
сурса,  напоминает он.  Не факт, 
что сумму ущерба полу чится взы-
скать даже через суд абсолютно со 
всех нарушите лей. Но восполнять 
ущерб все равно придется.

Неудивительно, что с каж дым го-

дом тариф на электро энергию рас-
тет  во многом этому способствует 
и про блема с хищениями электро
энергии.

Помимо финансовых за трат чест-
ные люди страдают и от низкого ка-
чества электро снабжения.

 ИЭСК, учитывая объем дого-
ворного подключения, содержит се-
ти в том или ином районе с опре-
деленными параметрами качества 
энергоснабжения. Бездоговорное 
присоедине ние, не учи тываемое 
энергети ками, при водит к ухуд-
шению качества электриче ской 
энер гии. В итоге происходят пере-
бои элек троснабжения: перепады 
напряже ния, короткие замыка ния. 
Как следствие  соседи энергово-
ров могут потерять свою бы-
товую технику, ко торая 
попросту не рассчи-
тана на подобные 
фокусы,  до
ступно объяс-
няет Евгений 
Вечканов.

Более то-
го ,  п о  е го 
словам, по-
теря бытовой 
техники мо жет 
стать половиной 
беды. Настоящей 
потерей может стать 
пожар в доме по при чине 
скачка напряжения.

Поэтому не нужно оста ваться без-
участным, если вы видите, как ктото 
из соседей самовольно подключает-
ся к линии электропередачи. В та ких 
ситуациях необходимо обратиться 
либо в энергос бытовую компанию, 
либо в управляющую компанию или 
товарищество собственников жилья.

ЧТО ГРОЗИТ 
ЭНЕРГОВОРАМ

 Ни в коем случае не под
ключайтесь самостоятельно к элек-
тросетям. Не доверяй тесь фирмам, 
которые обе щают сделать это бы-
стро, де шево и с соблюдением всех 
законных процедур. Самый простой, 
легальный и наи менее затратный 
способ это сделать  обратиться в 
ИЭСК или другую территориальную 
сетевую компанию, которая имеет 
сети в вашем районе,  говорит Евге
ний Вечканов.

В противном случае недо
бросовестного пользователя может 
ждать весьма солидная сумма вы-
ставленного ущер ба. Не стоит за-
блуждаться, что можно рассчитать-
ся по действующим тарифам за тот 
месяц или два, в течение которых 

происходило бездо
говорное потребление. 

Объем бездоговорного потребления 
рассчитывается по макси мальной 
пропускной спо собности питающе-
го кабеля. При этом предполагает-
ся, что максимальное потребление 
электроэнергии происходило рав-
номерно 24 часа в сутки. В случае 
же, если питание по требителя осу-
ществлялось по трехфазному вво-
ду, получен ная величина умножа-
ется на три.

Срок, за который произ водится 
расчет объема без договорного по-
требления, определяется не со слов 
по требителя, а с даты последней 
контрольной проверки это го объек-
та электросетевого хозяйства сете-
вой органи зацией (но не более чем 
за 3 года). Так что энерговор мо жет 
столкнуться с ситуацией, при кото-
рой он подключился «буквально вче-
ра», но запла тить будет вынужден 
десятки тысяч рублей за несколько 
месяцев с даты последней офици-
альной проверки.

Выставленный потреби телю акт о 
бездоговорном энергопотреблении 
либо оплачивается им доброволь
но, либо сумма взыскивается через 
суд. Также в этом случае возникнет 

Как правило, 
самовольными 

подключениями 
грешат жители 

сельской местно-
сти, садоводств 

и дачных  
кооперативов

административная ответственность, 
согласно статье 7.19 КоАП РФ.

Она предусматривает штра фы:
 для физических лиц  до 4 тыс. 

рублей;
 для юридических лиц  до 80 

тыс. рублей.
Кроме того, существует ста тья 165 

УК РФ («Причинение имущественно-
го ущерба соб ственнику имущества 
путем злоупотребления доверием»), 
под которую могут попасть особо 
злостные энерговоры. Статья пред-
усматривает на ложение штрафа в 
размере до 300 тыс. рублей или в 
раз мере заработной платы или ино-
го дохода осужденного за период до 
2 лет, либо прину дительные работы 
на срок до 2 лет, либо лишение сво-
боды на срок до 2 лет со штрафом 
в размере до 80 тыс. рублей.

НАКАЗАНИЕ МОЖЕТ
БЫТЬ УЖЕСТОЧЕНО

Проблема бездоговорного потре-
бления электроэнергии остается 
актуальной на уров не всей России. 
Именно по этому внимание ей уделя-
ют не только энергетики, но и органы 
власти. Весной это го года в Госдуму 
РФ была внесена инициатива уже
сточить наказание за кра жу элек-
троэнергии до 6 лет тюрьмы. Текст 
инициативы направлен на рассмо-
трение в Правительство РФ и Вер
ховный суд РФ.
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Граждане России получат дей-
ственный инструмент борьбы с не-
санкционированными свалками. 
Министерство природных ресур-
сов и экологии РФ пока в тестовом 
режиме вводит в эксплуатацию си-
стему электронного общественно-
го контроля «Наша природа». Ин-
формационная система прошла 
регистрацию в минкомсвязи Рос-
сии. Она уже внедряется в Иркут-
ской области. Об этом в интервью 
«Российской газете» сообщил гла-
ва минприроды РФ Сергей Донской.  
Говоря о том, как это будет рабо-
тать, министр пояснил, что это си-
стема участия граждан в раскрытии 
правонарушений в сфере экологии 
через их фотофиксацию с помощью 
разработанного минприроды Рос-
сии мобильного приложения и ин-

В Приангарье внедряют систему электронного  
общественного контроля «Наша природа»

тернет-портала. Администрирует её 
Росприроднадзор, а региональные 
и муниципальные органы власти 
должны реагировать на фотосвиде-
тельства нарушений и сообщения 
граждан, поступающие в систему.  
Она предполагает прозрачную про-
цедуру приёма заявки и работы 
над ней вплоть до устранения на-
рушения. Фактически и заявитель, 
и любой другой гражданин могут 
видеть, насколько эффективно ор-
ганы власти принимают предусмо-
тренные законом меры для ликвида-
ции свалок и привлечения наруши-
телей к ответственности. «Сегодня 
существует общественный запрос 
на подобные изменения законода-
тельства, мы считаем их своевре-
менными», — добавил С. Донской.  
В дальнейшем, по его словам, до 

конца текущего года география 
проекта будет расширена ещё на 
восемь пилотных регионов — Ле-
нинградскую, Ярославскую, Курган-
скую, Волгоградскую области, Ре-
спублики Саха (Якутия), Чувашию, 
Бурятию и Ставропольский край. До 
2020 года действие системы пла-
нируется распространить на всю 
территорию страны. «Тем самым 
в России создается эффективная 
система общественного экологиче-
ского контроля с использованием 
современных средств связи и IT-
технологий», — отмечает С. Донской.  
Работа новой системы предусматри-
вает интеграцию со всеми уже дей-
ствующими в целом ряде регионов 
аналогичными информационными 
ресурсами, в том числе системой 
ОНФ «Генеральная уборка». 

Irkutsk.BezFormata.ru

Как сообщает пресс-служба пра-
вительства Иркутской области, сей-
час идет выгрузка последних барж 
с углем на склады Мамско-Чуйского 
района. Началась доставка топли-
ва автомобильным транспортом до 
котельных.

Всего для нужд северных районов 
на предстоящий отопительный пери-
од необходимо доставить не менее 
95 тысяч тонн угля и 15 тысяч тонн 
нефтеналивных грузов. Весь объем 
твердого топлива по контрактам и 
договорам, условия которых пред-
полагали доставку по воде, прибыл 
по назначению. Для нужд Бодай-
бинского района завоз угля по воде 
был завершен 30 июня. Об этом со-
общили в министерстве жилищной 
политики, энергетики и транспорта 
Иркутской области.

Еще около 13 тысяч тонн угля 
в поселения Бодайбинского райо-
на будет завезено через станцию  
Таксимо – такое решение принято 

ресурсоснабжающими организаци-
ями, осуществляющими деятель-
ность в поселках Мамакан и Пере-
воз Бодайбинского района.

По словам министра жилищной 
политики, энергетики и транспорта 
Иркутской области Артура Сулей-
менова, специалисты ведомства 
учли тот факт, что уровень воды в 
реках Осетровско-Ленского бассей-
на к концу лета снижается уже не-
сколько лет подряд, поэтому было 
принято решение завершить завоз 
угля до начала августа.

Как сообщили в отделе топли-
ва министерства, улучшение конъ-
юнктуры на угольном рынке стра-
ны и увеличение поставок угля на 
экспорт диктовали новые условия 
поставок на внутреннем рынке то-
пливно-энергетических ресурсов. В 
министерстве начали осуществлять 
финансирование из областного бюд-
жета по условиям заключенных ре-
сурсоснабжающими организациями 

контрактов и договоров авансовыми 
платежами, что тоже имело решаю-
щее значение для ускорения сроков 
доставки топлива.

Первый раз в истории северного 
завоза в Иркутской области твердое 
топливо в районы с ограниченными 
сроками доставки прибыло в полном 
объеме в середине лета. Высоких 
результатов удалось достичь бла-
годаря слаженной и конструктивной 
работе всех участников навигацион-
ного процесса – железнодорожников 
Восточно-Сибирской железной до-
роги – филиала ОАО «РЖД», Осе-
тровского речного порта, поставщи-
ков топлива.

С 16 июля запланирована отгруз-
ка нефти в Бодайбинский район. 
Северный завоз топливно-энергети-
ческих ресурсов продолжается под 
усиленным контролем правитель-
ства Иркутской области.

ИА «Телеинформ»

Месячное пособие на ребенка  
увеличат в 2018 году

Месячное пособие на ребенка увеличат в Иркутской области с 1 ян-
варя 2018 года, рассказал министр социального развития, опеки 
и попечительства региона Владимир Родионов. Выплата на ребён-
ка в обычном размере для южных районов составит 294 рубля в ме-
сяц, для северных — 319 рублей. На детей одиноких матерей — 588 
рублей и 637 рублей. Об этом ИА IrkutskMedia сообщили в пресс-
службе правительства Иркутской области.

Размер пособия на детей военнослужащих по призыву, пособие 
на детей, родители которых уклоняются от уплаты алиментов, соот-
ветственно — 411 и 478 рублей.

«На 1 июня 2017 года в области получают пособие 99 тысяч чело-
век (181 тысяча детей). Сумма выплаченных пособий за счет средств 
областного бюджета за пять месяцев 2017 года составляет 228 млн 
рублей», — отметил Владимир Родионов.

Напомним, что с июля 2016 года выплата пособия на ребёнка осу-
ществляется ежеквартально в последнем месяце текущего кварта-
ла. Исходя из этого, с учетом индексации размер выплаты составит 
для южных районов 882 рубля, для северных — 956 рублей, соответ-
ственно, на детей одиноких матерей — 1,7 тысячи рублей и 1,9 тыся-
чи рублей; пособие на детей военнослужащих по призыву, пособие 
на детей, родители которых уклоняются от уплаты алиментов — 1,3 
тысячи рублей и 1,4 тысячи рублей.

IrkutskMedia.ru

План по завозу угля в северные районы выполнен

Более трех тысяч единиц ору-
жия изъято у жителей региона 

за полгода
Сотрудники Центра лицензионно-разрешительной работы Управ-

ления Росгвардии по Иркутской области подвели итоги деятельности 
за первое полугодие 2017 года.

В настоящее время в собственности у жителей Приангарья нахо-
дится около 150 тысяч единиц гражданского оружия. Основной про-
филактической мерой, влияющей на количество краж, утрат, а также 
правонарушений и преступлений в сфере оборота оружия являют-
ся ежегодные проверки мест хранения оружия, проводимые во вза-
имодействии подразделений лицензионно-разрешительной работы 
Управления Росгвардии и участковых уполномоченных полиции. С 
начала этого года условия хранения оружия проверены у 50 тысяч 
владельцев, составлено около 3 тысяч административных протоколов.

За различные нарушения правил хранения и использования оружия 
у жителей Иркутской области изъято 3818 единиц оружия, в основном 
гладкоствольного (2251 единица), 655 оружия ограниченного пора-
жения 495 нарезного, 416 газового и 2440 штук патронов различного 
калибра. Сотрудниками ЦЛРР за различные нарушения аннулирова-
но 460 лицензий и разрешения на хранение и ношение гражданского 
огнестрельного оружия.

Сотрудники Росгвардии еще раз напоминают владельцам оружия, 
что оружие и патроны должны храниться с соблюдением условий, 
обеспечивающих их сохранность, безопасность хранения и исклю-
чающих доступ посторонних лиц, содержаться в запертых на замок 
сейфах, сейфовых шкафах или металлических шкафах для хранения 
оружия, ящиках из высокопрочных материалов либо в деревянных 
ящиках, обитых железом.

При этом обязательным условием является раздельное хранение 
оружия и патронов в отдельных сейфах, металлических шкафах или 
ящиках, ключи от которых должны храниться в недоступном для по-
сторонних, в особенности для детей, месте.

ИА «Телеинформ»

Историк из Франции снимает 
фильм про лагерь ГУЛАГа на 

севере Иркутской области

Историк из Франции снимает документальный фильм про забро-
шенный Озерлаг, который расположен между Тайшетом и Братском. 
По мнению исследователя, во Франции недостаточно исторических 
данных об этих лагерях и тех, кто строил БАМ, сообщает «Братская 
студия телевидения».

Мишель, историк и географ из Франции:
— Мы вчера побывали на месте бывшей колонии №307 в сторону 

Бикея. Там располагался лагерь. Мы нашли место, где были карцер, 
бараки, куда загонялись автомобили, которые работали в этом лаге-
ре. Мы нашли колючую проволоку, двери из карцера. Потом мы по-
ехали через Вихоревку и Турму в посёлок Огнёвка, пересекли БАМ 
и отправились вглубь тайги. Нам сказали, что там есть остатки дру-
гого лагеря. Но из-за высокой травы мы не смогли дойти до нужного 
места. Обнаружили только рельсы тех времен и оружейный сейф. А 
ещё следы медведей.

Француз снимает фильм на собственные средства. Картину выпу-
стят в конце ноября под названием «Братство светлячков». Также он 
работает с картографией, чтобы предоставить полученные результа-
ты на международных конференциях.

Справка:
Озерлаг — особый лагерь для политических заключённых, входив-

ший в систему лагерей ГУЛАГа. Был организован в 1948 году и раз-
бит на лагерные пункты. Одновременно в них содержались более 50 
тысяч заключённых, занятых на строительстве участка железной до-
роги Братск — Тайшет и далее до Усть-Кута, а также на лесозаготов-
ках, деревопереработке, производстве и поставке пиломатериалов, 
шпал и сборных деревянных домов.

IRK.ru

В 2017 году выдано 248 свидетельств о предоставлении социальной 
 выплаты на строительство жилья в сельской местности

В текущем году министерством 
сельского хозяйства региона выда-
но 248 свидетельств о предоставле-
нии социальной выплаты на стро-
ительство (приобретение) жилья в 
сельской местности, в том числе 
молодым семьям и молодым спе-
циалистам – 173. Иркутская область 
входит в четверку регионов России, 
успешно реализующих мероприятия 
по улучшение жилищных условий 
граждан, молодых семей и молодых 
специалистов в рамках программы. 

Об этом сообщил министр сельского 
хозяйства Иркутской области Илья 
Сумароков.

По словам министра, стоимость 1 
кв. метра при строительстве жилья 
в сельской местности по програм-
ме «Устойчивое развитие сельских 
территорий» в Иркутской области 
на 2018 год составит 21900 рублей 
(это на 700 рублей больше, чем в 
2017 году) и 11500 тыс. рублей при 
приобретении жилья (на 500 рублей 
больше, чем в прошлом году).

– Расчетная стоимость строитель-
ства или приобретения жилья опре-
деляется исходя из размера общей 
площади жилого помещения, уста-
новленного для семей разной чис-
ленности – 33 кв. метра для одиноко 
проживающих граждан, 42 кв. метра 
на семью из 2 человек и по 18 кв. 
метров на каждого члена семьи при 
численности семьи, составляющей 
три и более человек, – отметил Илья 
Сумароков.

irkobl.ru

Иркутская область вошла в пер-
вую десятку регионов страны по 
количеству иностранных туристов. 
Журнал «Отдых в России» совмест-
но с Центром информационных ком-
муникаций «Рейтинг» в рамках еже-
годного исследования, посвященно-
го туристической привлекательности 
регионов «Национальный туристи-
ческий рейтинг», провел оценку и 
ранжирование российских регионов 
с 1-го по 85-е место по количеству 
приезжающих иностранных тури-
стов, основным критерием оценки 
являлось пребывание иностранцев 
в гостиницах.

Отметим, что в первую десятку 
регионов-лидеров вошли города 
Москва и Санкт-Петербург, Красно-
дарский край, Московская область, 
Приморский край, Республики Та-
тарстан и Крым, а также Владимир-
ская и Свердловская области. Иркут-
ская область заняла шестое место 
в рейтинге, что связано с наличием 
на территории региона озера Бай-
кал, которое достаточно известно 

иностранным туристам, а также в 
связи с возросшим за последние 
несколько лет туристическим пото-
ком из Китая.

– Высокое место в этом рейтинге 
– хороший показатель. Ведь именно 
туристы, которые останавливаются 
в гостиницах, положительно влияют 
на развитие отрасли. Зарубежные 
туристы, предпочитающие цивили-
зованный отдых, платят за прожи-
вание, посещают рестораны, приоб-
ретают сувениры, – отметила руко-
водитель агентства по туризму Ир-
кутской области Екатерина Сливина.

Специалисты регионального 
агентства по туризму провели срав-
нительный анализ загруженности го-
стиниц и турбаз на территории При-
ангарья в июне 2016 и 2017 годов. 
По итогу можно отметить незначи-
тельное увеличение среднемесяч-
ной загрузки – 44,17 % в текущем 
году против 43% в прошлом. Также 
в ведомстве отмечают, что намети-
лась тенденция по распределению 
турпотока в целом по региону.

– Раньше Ольхонский район вы-
ступал лидером, и большая часть 
гостей ехала на Малое море или на 
остров Ольхон. В июне 2017 года 
отмечен незначительный спад тур-
потока по сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого года. За-
то прирост есть в городе Иркутске, 
Иркутском и Слюдянском районах. 
Территории постарались привлечь 
гостей интересными мероприятиями 
и гибкой ценовой политикой – и это 
у них получилось, – отмечает Екате-
рина Сливина.

Также руководитель агентства от-
метила, что наибольшая туристская 
активность начинается с середины 
июля до середины августа, а окон-
чательные итоги туристского сезона 
будут подведены в ноябре на осно-
ве данных Иркстата. Согласно про-
веденному агентством опросу в ию-
ле-августе, владельцы гостиниц и 
турбаз региона, в том числе на тер-
ритории Ольхонского района, про-
гнозируют увеличение потока гостей 
и более высокую загрузку. 

Irkobl.ru

Иркутская область вошла в первую десятку регионов 
страны по количеству иностранных туристов
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Мы уже привыкли к победам 
участников детского образцового 
коллектива спортивного бального 
танца «Элегия» на соревновани-
ях регионального, всероссийского 
уровней. На международные тур-
ниры коллективу ездить получает-
ся нечасто. Поэтому вдвойне при-
ятно, когда такие поездки приносят 
долгожданные победы, заслуженное 
признание и массу положительных 
эмоций. 

С 26 по 30 июня прошёл между-
народный чемпионат по спортив-
ным бальным танцам «SOCHI OPEN 
CHAMPIONSHIP». На суд 11 членов 
жюри из Италии, Словакии, Молдо-
вы, Узбекистана и других стран и 
городов России нашими танцорами 
были представлены по 10 танцев в 
двух  программах: европейской, ла-
тиноамериканской. Конечно, у ребят 
и у руководителя было волнение: как 
выступят, как покажут себя, не сда-
дут ли нервы… 

Сколько счастья было на лицах 
воспитанников и их тренера! Каж-
дому – по кубку (как мечтала Ирина 
Юрьевна). После первого турнира 
подсчитали награды: 3 первых ме-
ста, 2 вторых, 2 третьих.

Когда ты понимаешь, что тебя от-
метили, выделили именитые судьи, 
а твои соперники, которые приеха-
ли из крупнейших городов Европы, 
остались позади, приходит уверен-
ность в себе. 

Потом – небольшой отдых и, ко-
нечно, море! А затем – широко из-
вестный турнир «Виват, Россия!» 

Муниципальный проект «каникулы с пользой» – в действии!
Наступил второй летний месяц. Педагоги  

МКУ ДО ЦДО УКМО активно реализуют проект 
«Каникулы с пользой». В июле в ЦДО действуют  
профильные лагеря, в том числе по реализации гран-
тов разных уровней. Кроме этого, много детей с  
педагогами находятся на выезде. Это и слёт юных 
лесничеств, спортивные, творческие конкурсы, 
соревнования, и многое другое.

Триумф «Элегии»

с участием чемпионов 
мира в разных програм-
мах. В этом турнире Па-
вел Марков и Валерия 
Кузьмина выступали уже 
в классе C (впервые, т.к. 
победы в предыдущих 
соревнованиях позволи-
ли уверенно перейти из 
класса D в класс C). В планах – до 
декабря 2017 года получить класс B. 

И педагог, и учащиеся  благодарят 
спонсоров, без которых поездка не 
состоялась бы. Это благотворитель-
ный фонд «Сибирский характер» 
(депутат Государственной Думы 
Андрей Чернышёв), ОАО гостини-
ца «Лена» (директор Василий Ма-
гис), ООО «Усть-Кутские тепловые 
сети (директор Татьяна Воронина), 
ООО «Верхнеленское Речное Па-
роходство» (генеральный директор  
Николай Труфанов), ОАО «Алроса-
Терминал» (генеральный директор 
Андрей Захаров), ЗАО «Усть-Кутский 
лес» (директор Павел Годованюк). 
И, конечно, огромная благодарность 
мэру Усть-Кутского района Тамаре 
Климиной, начальнику Управления 
образованием Ольге Зуевой. Каж-
дый из этих неравнодушных к раз-
витию молодых талантов людей с 
уверенностью может сказать, что 
в победе наших спортсменов есть 
и их заслуга. Всеобщими усилиями 
мы прославляем нашу малую роди-
ну и помогаем расти юным дарова-
ниям Усть-Кута. 

Валерия свою будущую профес-
сию в дальнейшем собирается  

связать с танцами, и мы уверены, 
что она всегда с благодарностью 
будет вспоминать тех, кто вёл её 
к успеху.

Особые слова признательности 
необходимо адресовать родителям 
учащихся, которые во всех начина-
ниях поддерживают своих детей и их 
педагога. Любой вид спорта – очень 
затратное удовольствие, а спортив-
ные бальные танцы, кроме затрат 
на поездки, требует немалых финан-
совых вложений в пошив костюмов. 
Оформление платьев для партнёр-
ши в спортивных бальных танцах – в 
основном, ручная работа. Да и фрак 
для партнёра – далеко не дешёвое 
изделие! Но, когда виртуозное чутьё 
педагога,  мастерство юных танцо-
ров и мастерство швеи соединяются 
воедино, получается изумительный 
танцевальный номер, который нико-
го не может оставить равнодушны-
ми: ни зрителей, ни именитых судей.

 Коллектив МКУ ДО ЦДО УКМО 
от всей души поздравляет с заслу-
женными победами Ирину Фром и 
её воспитанников, желает хорошего 
летнего отдыха и исполнения всех 
желаний в новом учебном году!

 Наталья Семенюк, 
директор  МКУ ДО ЦДО УКМО.

летняя школа бокса 
 или занятие для  

настоящих Мальчишек
Для соразмерности, красоты и здоровья
требуется не только образование
в области наук и искусства,
но и занятия всю жизнь 
физическими упражнениями

Платон
Такой эпиграф взял к программе летнего профильного лагеря для 

подростков «Спортивная подготовка боксу» Евгений Какорин, тренер 
по боксу, педагог дополнительного образования МКУ ДО ЦДО УКМО.

Основная цель лагеря – осуществление физкультурно-оздорови-
тельной и воспитательной работы среди детей и подростков, на-
правленной на укрепление их здоровья и всестороннее физическое 
развитие. Педагог  желает не только привлечь учащихся к система-
тическим занятиям спортом, к участию в спортивно-массовых меро-
приятиях, но и планирует  отобрать перспективных детей и подрост-
ков для занятий боксом. 

В течение 14 дней в лагере занимались 15 человек. В программе 
были ежедневные тренировки, подвижные спортивные игры, встре-
чи, экскурсии и многое другое. 

Педагоги и воспитатели (среди них – Анастасия Лукьянова, детский 
тренер по аэробике и фитнесу) ожидают получить следующие  ре-
зультаты после реализации программы: мальчишки повысят технику 
бокса, восстановят и накопят физические, интеллектуальные, эмоци-
ональные и психологические силы перед школой. Кроме этого, вос-
питанники закрепят навыки  и опыт в формировании положительного 
отношения к здоровому образу жизни. 

Все воспитательные мероприятия, которые проводятся в лагере, 
способствуют созданию прочного детского коллектива для дальней-
шей работы со спортивной группой и атмосферы сотрудничества и 
взаимодействия.  

А ещё и взрослые, и дети отмечают качество питания, которое осу-
ществляет ООО «Кулинар», и благодарят всех, кто ежедневно готовит 
самые разнообразные блюда.

Лагерь – это сфера активного отдыха, самые разные виды обще-
ственнозначимой досуговой деятельности, которая отличается от ти-
повой школьной деятельности. Летний профильный лагерь призван 
создать оптимальные условия для полноценного отдыха детей, дает 
возможность любому ребенку раскрыться, самореализоваться. Ка-
чество выполнения программы должно удовлетворять всех участни-
ков образовательных отношений: и детей, и родителей, и педагогов.

Мы считаем, что от этой деятельности выиграют все. Педагог с 
сентября начнёт работу в объединении «Бокс» и уверен, что ребята  
улучшат физическую форму, укрепят здоровье и повысят спортивные 
результаты. Родители всё это время могут быть спокойны – их дети 
заняты полезным делом и вкусно накормлены.

Алёна Слепцова,  
методист физкультурно-спортивной  

направленности МКУ ДО ЦДО УКМО

Абсолютным триумфом закончилось выступле-
ние воспитанников Ирины Фром на двух междуна-
родных турнирах в Сочи с 26 июня по 7 июля 2017 
года.
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АЗБУКА ВИТАМИНОВ
Продолжение. Начало в №24 от 23 июня 2017 г. 

ВИТА- 
МИНЫ ФИЗИОЛОГИЧЕСКАЯ РОЛЬ

РЕАКЦИЯ ОРГАНИЗМА 
НА НЕДОСТАТОК И 

ПЕРЕИЗБЫТОК

ГДЕ СОДЕРЖИТСЯ 
В БОЛЬШИХ КОЛИЧЕСТВАХ

С

Укрепляет соединительную и костную ткани,  
предохраняет от инфекций, повышает защитные 
силы, устойчивость к неблагоприятным факторам 
внешней среды. Оказывает омолаживающий эффект, 
активизирует обмен веществ, благоприятно действу-
ет на функции центральной нервной системы.

Недостаток проявляется в понижен-
ной работоспособности, усталости,  
сокращении эритроцитов, в подверженности  
простудным заболеваниям. Авитаминоз С 
в течение 4-5 месяцев приводит к смерти. 
Нехватка витамина проявляется воспале-
нием, кровоточивостью дёсен, повышенной 
ломкостью сосудов. При передозировке  
наблюдаются тошнота, понос.

Чёрная смородина, лимоны, 
апельсины, грейпфрукты, крыжовник,  
кизил, клубника, красный слад-
кий перец, зелёный лук, капуста, в 
том числе квашеная, картофель,  
облепиха, шиповник, другие овощи, 
ягоды, фрукты.

Легко разрушается при любой  
термической обработке. Вещества,  
содержащиеся в кожуре цитрусовых, 
увеличивают усвоение витамина С 
на 35%. Применение противозачаточ-
ных таблеток и аспирина существенно  
понижает  уровень  витамина  в  
организме.

D
Способствует вместе с кальцием и фосфо-

ром укреплению костной ткани и зубов. Является  
любовным витамином, активизирующим либидо  
(половое влечение).

При недостатке возможны нарушения 
роста, слабость костей и мышц, рахит.  
Передозировка ведёт к отложению извести 
в органах, повышению уровня кальция в 
крови. Особенно часто дефицит витамина 
Д наблюдается у пожилых людей.

Жиры и растительные масла,  
субпродукты, печень трески, рыбий 
жир, рыба, яичный желток, молоко, 
сыр, сливочное масло. В основном 
образуется в организме человека, в 
коже под влиянием солнечных лучей.

Вырабатывается организмом в
присутствии солнечного света. 
Усвоению препятствует дефицит
витамина Е.

E

Улучшается деятельность половых клеток, мышц, 
печени, нервной ткани. Выполняет охранные функ-
ции по отношению к организму, повышает иммунитет, 
замедляет развитие атеросклероза, процесс старе-
ния, усиливает потенцию. Предупреждает болезни 
сердца, укрепляет нервную систему, очень важен 
для кожи, нормализует функцию щитовидной железы.

Недостаток приводит к аллергии  
(прежде всего у детей) и расстройствам 
пищеварения. При передозировке наблю-
даются мышечная слабость и нарушение 
процессов свёртывания крови.

Растительные жиры (прежде всего 
подсолнечное масло), орехи, рыба, 
субпродукты, крупы.

Сильно разрушается при 
заморозке продуктов. 
Лучше усваивается вместе 
с селеном (печень, почки, 
мясо, морепродукты).

H
Участвует в превращении содержащихся в  

пище жиров и углеводов в чистую энергию,  
восстанавливает израсходованную силу, регулирующе  
влияет на нервную систему, понижает сахар в крови.

Недостаток вызывает боли в мышцах, 
образование чешуйчатой кожи, состояние 
истощения, усталости. При передозиров-
ке никакой опасности пока не обнаружено.

Куриные яйца (только желтки),  
печень, почки, соя, дрожжи, бобовые, 
орехи, хлебопродукты.

Усвоению препятствуют: 
алкоголь, недостаток магния
(орехи, зелень, печень, 
морепродукты), употребление 
сырых яичных белков.

K
 

Стимулирует процессы свертывания крови и  
поступление минеральных веществ в костную ткань. 
Вместе с витамином Д обеспечивает прочность  
костей.

При недостаточности наблюдается  
повышенная склонность к кровотечени-
ям. Первый предупреждающий симптом:  
кровоточат десны. Передозировка ведёт к 
нарушениям гемограммы (картины крови) 
и кожной аллергии.

Различные виды капусты, кислая 
капуста, морковь, помидоры, шпинат, 
лук, пшеничные побеги, мясо птицы, 
молоко и молочные продукты.

Усвоению мешает избыточный
приём кальция и витамина Е.

Ниацин

Восстанавливает разрушенные клетки, нормали-
зует функции желудка и печени. Укрепляет сердце, 
является также быстродействующей «пищей для  
нервов» при стрессовых, кризисных состояниях.

Недостаток приводит к воспалению  
кожных покровов (пеллагра), слизистых 
оболочек горла и глотки. При передози-
ровке расширяются сосуды, возможно  
заболевание печени.

Хлебопродукты из цельного  
зерна, бобовые, крупы, орехи, мясо, 
говяжья печень, рыба, птица, грибы, 
пивные дрожжи.

Без особенностей.

Фолие- 
вая 

 кислота

Предупреждает анемию (малокровие), стимули-
рует процесс образования новых эритроцитов и  
лейкоцитов и, что особенно важно, защищает гены 
(наследственную информацию). Участвует в деятель-
ности пищеварительных органов, кожи. Препятствует 
развитию атеросклероза.

Недостаток приводит к анемии, измене-
ниям слизистой оболочки, расстройствам 
функции желудочно-кишечного тракта. 
Передозировка вызывает бессонницу и 
депрессии.

Капуста, петрушка, зелёный лук, 
шпинат, салат, бобовые, печень  
говяжья, дрожжи пивные, яйца,  
грибы, хлеб из цельного зерна.

Употребление алкоголя, 
противозачаточных таблеток 
увеличивает дефицит 
фолиевой кислоты в организме.

По материалам из Интернет-источников.

ЗЕМЛЯНИКА 
Содержит много серы, спо-

собствует росту и красоте во-
лос. Очищает кожу, стимули-
рует кровообращение, спо-
собствует выведению шлаков 
из организма. Полезна при га-
стритах, рахите, пародонтозе, 
кожных сыпях, атеросклерозе.

КАЛИНА 
Соком ягоды с мёдом в на-

родной медицине лечат яз-
ву желудка и кишечника, на-
стоем листьев – ангину. Ис-
пользуют настой ягод внутрь 
при лечении фурункулёза, 
экземы, туберкулёза кожи, 
простудных заболеваний, 
особенно упорной осипло-
сти голоса. Отвар семян ис-
пользуется как потогонное и  
противолихорадочное сред-
ство.

КАПуСТА  
бЕЛОКОчАННАЯ 
Универсальный врачева-

тель в сыром, варёном и ква-
шенном виде. Обязательный 

компонент в рационе жела-
ющих сбросить лишний вес. 
Укрепляет организм в целом, 
устраняет бессонницу. По-
лезна при диабете, гепати-
те, запорах, атеросклерозе. 
Как мочегонное помогает при 
ревматизме, подагре и отёках. 
Свежий капустный сок с саха-
ром – эффективное средство 
против кашля. Настой из крас-
ной капусты повышает остро-
ту зрения. Сырые листья, при-
ложенные к больным местам, 
унимают боль (к вискам или 
пульсу – головную, к коленкам 
– ревматическую). Свежий сок 
помогает при лечении язвен-
ной болезни желудка и кишеч-
ника. Соком, разведённым во-
дой, хорошо полоскать горло 
при ангине.

КАрТОфЕЛь
В варёном виде обладает 

хорошим мочегонным дей-
ствием. Сок сырых клубней 
рекомендуется при гастри-
тах с повышенной кислот-
ностью, язвах двенадцати-
перстной кишки, при упорных 
головных болях. Компресс из  

измельчённого сырого карто-
феля успокаивает головную 
боль. Тёртый сырой карто-
фель снимает изжогу. Свеже-
разрезанная сырая картофе-
лина, немедленно приложен-
ная срезом к обожжёному или 
ошпаренному месту, не даёт 
образоваться пузырю.

КрЫжОВНИК
Полезен  при  анемии,  

нарушениях обмена веществ, 
при ожирении и заболевани-
ях сердца.

КуКуруЗА
Лекарственным сырьём  

является свешивающиеся из 
початка золотистые «волосы» 
– кукурузные рыльца. Отвар 
из них обладает мочегонным, 
желчегонным и кровоостанав-
ливающим действием и помо-
гает при лечении гепатитов, 
холециститов и холангитов. 
Кукурузное масло снижает 
уровень холестерина в крови, 
эффективно для профилакти-
ки атеросклероза.

ЛуК рЕПчАТЫй
Универсальный стимулятор 

жизнедеятельности организ-

ма. Он увеличивает эластич-
ность и прочность сосудов, 
нормализует давление. Сво-
им едким запахом убивает 
микробов. Успешно применя-
ется для лечения насморка 
(капать сок в нос) и начина-
ющегося воспаления средне-
го уха (намоченный соком и 
хорошенько отжатый ватный 
тампон поместить неглубоко 
в ухо, держать до высыхания), 
при лечении водянки, цирроза 
печени, ревматизма, дизенте-
рии, ангины, атеросклероза. 
Настой лука в 10%-ном спирте 
облегчает приступы бронхи-
альной астмы. Во время эпи-
демии гриппа хорошо разве-
сить по квартире связки раз-
резанных пополам луковиц.

МАЛИНА 
Классическое потогонное 

и жаропонижающее при про-
студе. Кроме того, стимули-
рует кроветворение, снимает 
боли в желудке, используется 
против рвоты и «против хме-
ля». Отваром цветков обмы-
вают лицо при угрях и воспа-
лении глаз, а водным настоем  
листьев полощут горло при 
ангине и употребляют его 
внутрь от сыпей и угрей на 
коже.

МОрКОВь 
Укрепляет зрение, рекомен-

дуется при запорах, заболева-
ниях печени и почек. Морков-
ный сок хорошо поддержива-
ет сердечную мышцу. К обмо-
роженным или обожжённым 
местам прикладывают тёртую 
морковь, утишающую боль. 
Ускоряет заживление ран. Ре-
комендуется при упадке сил и 
малокровии.

ОгурЕц
Издавна известны обще-

укрепляющие свойства огур-
ца, его всегда предписывали 
при туберкулёзе. Действует 
послабляюще, жаропонижаю-
ще и успокаивающе. Огуреч-
ный сок полезен при кашле, 
водянке, а наружно исполь-
зуется для очищения и отбе-
ливания кожи лица.

ПЕрЕц СЛАдКИй
Полезен при астме, ате-

росклерозе, бронхите, мало-
кровии, простуде. Его нужно 
регулярно употреблять ин-
фарктникам и женщинам с 
варикозным расширением 
вен, склонным к тромбозам. 
Рекомендуется при гастритах 

с пониженной кислотностью, 
диабете, лучевой болезни.

ПЕрСИКИ
Идеальный фрукт для стра-

дающих ревматизмом. При 
сырой погоде нужно есть 
больше персиков. Усилива-
ют сопротивляемость стрес-
су, повышают физическую 
выносливость, поддержива-
ют нежность и эластичность 
кожи.

ПЕТрушКА 
Одна из самых ценных 

овощных культур. Заме-
чательна её способность  
предупреждать  и  осла -
блять заболевания суставов,  
спондилезы. В народной  
медицине применяется как 
болеутоляющее и мочегон-
ное средство. Способствует 
кроветворению, нормализует 
обмен веществ, что сразу же 
отражается на свежести кожи 
лица, чистит кровь, улучшает 
работу почек, укрепляет дёс-
ны, сохраняет зрение. Полез-
на при отёках, радикулите, 
дряблости кожи. Не следует 
петрушкой увлекаться людям 
с больной печенью и стра-
дающим подагрой.
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